



(2019-20年度 国際ロータリー・テーマ)



ロータリーは
世界をつなぐ



「好文亭」(水戸市)

時が止まった茨城弁

武藤 悟司 (電力)

三度目の水戸勤務。

一度目は平成3年8月から平成5年7月の間。初めての水戸の勤務での水戸っぼの印象は、「つけんどんで排他的」。上野から転勤してきた新参加者が社内や関係会社に電話で挨拶をすると「武藤さんはどっから来たのけ?」私は「上野から来ました」「親御さんはこっちけ?」私「いえ、松戸です」「あっそっけ」ガチャと電話を切る音、随分冷たいなと感じました。

今思えば、本当は共通点がなくて話しづらいうことだったのでしょ。一度親しくなればとても暖かいのが水戸っぼですね。

当時、職場や仲間内でも茨城弁の「いじゃける」「だじだ」「いしけー」「いぎもね」「みどえぎで待ってっから」「平らにしろ」「きじぶってくらあ」「ちょうろくじゃねえ」「はー着くころだ」「はかいった」「そうたごうせに」等々が飛び交っていました。

二度目は平成15年4月から17年6月。当時の同僚に「かえって」「かえってかえって」についてアドバイスしました。他県から赴任した人は「かえって」が「かえってこちらこそよろしく」という意味が分からず「帰れ」と感じてしまうからです。

また、部下の優秀な三人衆にもあだ名で「ばぢめ」「かんめ」「へえめ」と呼んでいました。

昨年4月から三度目の勤務。職場で「あっぱどっぼしてんな、だいじけ」とか「あがむじゅうでやっぺよ」とか言うとう部下から『総支社長!最近の人はあんまり使わないですよ、武藤さんは時間が止まっていますね。茨城弁は進化しているんですよ』と言われる始末。

舟納豆で有名な丸真食品の「こごいら」ホリイの「いやどうも」のように今でも愛されている茨城弁が私は大好きです。

No. 24 2019・12・24

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

水戸ロータリークラブ

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階

■事務所

■会長 高沢 彰 ■幹事 片岡 宗巖

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mito-rc.jp/>



本日は「2020年の展望」と題しまして来年度の経済展望のお話をいたします。その前に簡単でございますが自己紹介をさせていただきます。

私は昭和53年5月8日に兵庫県神戸市で生まれました。実家は商売をしており男3人兄弟の真ん中です。中学、高校と陸上部に所属しておりました。大学は同志社大学を卒業しております。何卒よろしくお願い申し上げます。

「2020年の展望」の前に2019年を振り返ってみたいと思います。2019年は米中貿易戦争の激化の中、波乱のスタートでした。3月には景気後退の予兆と言われる米国長短金利逆転現象が起きました。その他には6月には香港逃亡犯条例に関する大規模デモ発生、7月に米国10年半ぶり利下げ、10月の日本消費税増税という暗いニュースが多かった1年でした。しかし、好調な米国景気に支えられ株価は上昇し続け12月17日に日経平均24,066円とバブル後最高値をうかがう展開となっております。株価は半年先の経済を予想して動くと言われております。これから、野村証券が打ち出している経済見通しをお話いたします。

国内については米中通商問題による製造業の業況悪化に歯止めがかかりつつあります。在庫循環は好転に向かっています。政府は経済対策の議論を進めています。野村証券は日本の2019年の経済成長率を前年比+0.5%、2020年は同+0.2%と予想します。インフレが鈍化し、日銀は金融緩和姿勢を維持せざるを得ません。米ドル円相場は横ばい圏で推移しています。テクノロジー分野が循環的な復調局面に向かう中、下方修正が優勢であった企業業績は、2020年にかけて改善に向かうとみられます。

米国については、米中貿易協議における第1段階の合意に向けた議論が進められています。テクノロジー覇権など、対立点は多岐にわたるため、今後も次々と様々な問題が浮上するとみ

られます。他方、国内経済は消費主導で堅調です。野村証券は米国の2019年の経済成長率を前年比+2.3%、2020年は同+1.8%と予想します。FRB（米連邦準備理事会）は3回の予防的な利下げを経て、政策金利の据え置き局面に入るとみられます。2020年中は政策金利が据え置かれると予想します。S&P500指数構成企業のEPS（1株当たり利益）の市場予想は、2019年は前年比+0.5%、2020年は同+9.3%となっており、業績は改善に向かうとみられます。

2020年の重要イベントを見ていると日本では8月の東京オリンピック・パラリンピック開催がございます。海外では米国の大統領選挙、英国のブレグジットの行方が注目となります。12月に米中貿易戦争の進展があったこと、英国の総選挙でジョンソン首相率いる保守党が大勝したことから政治イベントリスクは今年よりかなり低くなることが予想されます。

野村証券では日経平均の予想レンジ22,000～28,000円、年末25,000円で予想しております。為替レートは1ドル=112円と予想しております。海外政治リスクの後退、グローバル景気の底入れ、世界的な低金利継続（世界の日本化）、底打ちする企業業績、良好な需給要因（海外投資家の買い、日銀のETF買い、自社株買い）、加えて10兆円規模の大型補正予算に支えられ堅調な値動きになると考えられます。

最後に次世代技術で注目されている分野について紹介したいと思います。(1)エネルギー・素材のシフト（環境の視点）、(2)スマートインフラ（防災の視点）、(3)キャッシュレス（社会構造の視点）、(4)5G（技術の視点）などがあります。

相場の格言で「辰巳（たつみ）天井、午（うま）尻下がり、未（ひつじ）辛抱、申酉（さるとり）騒ぐ、戌（いぬ）は笑い、亥（い）固まる、子（ね）は繁栄、丑（うし）つまずき、寅（とら）千里を走り、卯（う）は跳ねる」と言われております。子（ね）は繁栄です。過去5回の子年の日経平均株価の平均上昇率は23.8%上昇で十二支中、2番目となっております。皆様の益々のご繁栄をお祈りいたします。

本日は誠にありがとうございました。

◇ 会長の時間

高沢会長

いよいよ今年、令和元年最後の例会となりました。

今年一年を振り返りますと、日本全国が地震と風雨に翻弄された感が強いです。昨年も災害が多かったのですが、今年の地震と水害の被害の方が多かったと思います。ちなみに、昨年清水寺の一文字漢字に選ばれたのは「災」でした。今年は応募総数21万6325票から3万427票(14.07%)を集めて1位となったのは「令」でした。令和の年を迎えたことで、天災が多かった1年を振り返り、より良い未来が来ることを祈る庶民の気持ちの表れかもしれません。ちなみに、2位以下は「新」「和」と新元号関連の漢字が続き、4位以下に「変」「災」「嵐」「水」「風」などがあがっています。

さて、来週は休会ですが、2週間後の新年1月7日には例会があります。このところ5年くらいは年末2週間続けての休会、つまり3週間皆さんにお会いできない年が続いていました。令和2年正月には、年明けすぐの7日にまたお会いしましょう。

今日はクリスマスイブです。どうか素敵なクリスマス・年末をお過ごしになり、よいお年をお迎えください。

◇ 次年度会場監督について

次年度会場監督は、次年度理事会に於いて、砂押憲正会員にご承認いただきました。

◇ 出席報告

渡辺委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
114名	73名	41名	68.22%

前週訂正出席率 75.00%

前々週訂正出席率 72.64%

◇ 会員メイクアップ

12/18 東京銀座RC 秋山 現信

12/21 米山奨学生・学友会・カウンセラー・

委員長合同懇親会 安 圭一

12/24 東京米山2750REC 秋山 現信

◇ にこにこBOX

藤田委員長

久保田会員……本日イニシエーションスピーチをさせていただきます。よろしくお願ひ申し上げます。

片岡会員……何とか半年が過ぎようとしています。会員の皆様、半年間ありがとうございました。これからも宜しくお願ひ致します。

石井会員……今年もお世話に相成り有難うございました。来年もよろしくお願ひ申し上げます。

高原会員……1年間ありがとうございました。

田中会員……メリークリスマス。来年皆様にとって素晴らしい年であります様に！高沢会長、片岡幹事あと半年、宜しくお願ひ致します。

二川会員……1年間お疲れ様でした。来年もよろしくお願ひ致します。

中村(三)会員……本年中はお世話様になりました。

山口(政)会員……弊社社員山口遼河がパラリンピックの正式種目ゴールボールの日本代表に選ばれました。

関会員……お誕生祝いありがとうございます。

藤田会員……メリークリスマス！来年も宜しくお願ひします。

本日の合計	10件	50,000円
12月の合計	38件	210,000円
累計	278件	1,567,000円

◇ 財団BOX

関 優会員……財団の友献金(ポリオプラス)
(第3回) \$100 10,800円
(累計 \$300)

山西 裕会員……財団の友献金(ポリオプラス)
(第2回) \$100 10,800円
(累計 \$200)

この計	2件	21,600円
-----	----	---------

◇ 幹事報告

片岡幹事

1. 次年度理事会が開催されました。
と き 12月17日(火)
ところ 例会場ロビー
議 題 次年度会場監督の選出について
2. 1月定例理事会が開催されます。理事・役員の方々のご出席をお願い致します。
と き 2020年1月7日(火) 11:30
ところ 例会場
議 題 1) 新会員所属委員会について
2) 職場訪問 (福島第2原発視察) について
3) 第2回サポート委員会主催研修会について
4) 第3分区IMについて
5) 1月・2月の例会プログラムについて
6) 会計報告
7) その他
3. 2019～2020年度ロータリー財団補助金サポートセミナーが開催されます。
と き 2020年1月18日(土) 受付 10:00
開会 10:30 閉会 14:30
ところ 水戸プラザホテル
TEL 305-8111
登録料 クラブ2名義務登録 10,000円
内 容 地区補助金実施報告他
参加者 荻原 武国際奉仕副委員長
(地区補助金プログラム担当委員会)
香嶋 貴副幹事
4. 青少年短期交換派遣学生は、12月22日(日)より29日(日)まで、タイ第3350地区に派遣されます。また、青少年長期交換派遣学生は、12月25日(水)より27日(金)まで、国内研修旅行(沖縄)に参加されます。
5. 水戸市内6ロータリークラブの例会は、12月25日(水)より1月6日(月)迄、定款第8条第1節により休会となります。メイクアップの際はご注意ください。

会員の広場

「ロータリアンでよかった！」 と思える機会について

杉本 健 (生命保険業)

今回この原稿作成依頼をいただき、あらためてロータリアンとして普段感じていることを自分なりに整理してみました。ロータリーに入会当初は右も左もわからず、前任者から引継いだ「仕事の一環」のような感覚で参加し、会場係の仕事を覚えることを目的としていたと言っても過言ではないくらい、無機質なものでした。その中で感覚が変わっていったのは、「ゴルフ同好会」や「日本酒の会」に入会させていただいたり、また家族例会や集会等の機会で様々な会員の方たちと親睦を深めるうちに、「人間力の塊のような方たち」と素のままに接することが楽しく誇らしく思え、ロータリー活動に対するモチベーションもどんどん上がっていきました。通勤族のサラリーマンの宿命として同じ地に居られる時間は限られていますが、水戸ロータリーの皆様とのご縁を大切に、ロータリー活動を心置きなく満喫したいと思っています。



週報担当 香嶋 貴 委員長

例 会 予 告

1月14日(火)
—イニシエーションスピーチ—
卓話「茨城の観光について」
海野 勝人 会員

1月21日(火)
❀新年家族会❀ 18:00 於 山口楼本店
卓話「日本のマジック 和妻」
落語芸術協会 きょうこ 氏

1月28日(火)
卓話「職業奉仕月間に因んで」
篠崎 和則 職業奉仕委員長